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Protokoll der Mitgliederhauptversammlung 2024 
 
Termin: 28.01.2024 
 
Ort:  Gaststätte „Bauer Südfeld“ 

Backumer Str. 416 
45701 Herten 

 
 
Beginn 10:15 Uhr 
Ende: 12:30 Uhr 

 
Zahl der anwesenden Mitglieder: 48 
davon stimmberechtigt 46 
 
Vom Vorstand anwesend 

 

1. Vorsitzender Michael Nitschke 
Stellvertretender Vorsitzender Martin Adler 
Geschäftsführer Ulrich Freitag 
  
Versammlungsleiter Michael Nitschke 
Protokollführer Ulrich Freitag 
 
 
Tagesordnung 

 

1 Feststellung der Tagesordnung 
2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederhauptversammlung 2022 
3 Neuaufnahmen 
4 Ehrungen 
5 Frühstück 
6 Verlesung der Jahresberichte und Aussprache 
7 Wahl des Wahlleiters, Entlastung des Vorstandes 
8 Wahl des geschäftsführenden und erweiterten Vorstandes für 2024 
9 Veranstaltungen 2024 

10 Anträge 
11 Verschiedenes  
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TOP 1 Der Vorsitzende begrüßte die anwesenden Mitglieder und eröffnete die Versammlung.  

Die Einberufung der Versammlung erfolgte satzungsgemäß und sie ist beschlussfähig.  
Die Tagesordnung wurde so, wie in der Einladung angegeben, angenommen. 

 

   
TOP 2 Das Protokoll der Mitgliederhauptversammlung 2022 (Beschluss der MHV 2022, keine MHV 

2023) wurde einstimmig genehmigt. 
 

   
TOP 3 Neuaufnahmen 

 
Es stellten sich keine neuen Mitglieder gemäß unserem Aufnahmeverfahren im Rahmen der 
Probezeit vor.  
. 

  
 
TOP 4 Die folgenden Mitglieder wurden geehrt: 

 
Ehrungen für 2022 
 
10 Jahre Siegfried Becken 
 Marc Cieslak (nicht anwesend) 
 Christopher Platvoet  
 Ulrich Pokwa  
 Frank Primas (nicht anwesend) 
 Friedhelm Rode 
 Rolf Rode 
 Bernhard Ulrich 
 
15 Jahre Klaus Müller (nicht anwesend) 
 Thorsten Schöpper (nicht anwesend) 
 

20 Jahre Ulrich Freitag 
 Jürgen Twardy (nicht anwesend) 
 
 
25 Jahre Michael Nitschke 
 
30 Jahre Olaf Cieslak (nicht anwesend) 
 Thomas Fitzner (nicht anwesend) 
 Bernhard Gawor  
 Thomas Gawor (nicht anwesend) 
 Ralf Grabowski (nicht anwesend) 
 
35 Jahre Ingrid Morawietz 
 
40 Jahre Siegfried März (nicht anwesend) 
 Rolf Schuermann (nicht anwesend) 
 Dirk Zühlke 
 
 
Ehrungen für 2023 
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10 Jahre Lutz Behrendt (nicht anwesend) 
 Fabian Fesenberg (nicht anwesend) 
 
15 Jahre Martin Adler 
 Uwe Ebelt (nicht anwesend) 
 Matthias Freitag (nicht anwesend) 
 Martin Kretschmer (nicht anwesend) 
 Thomas Kröhnoff 
 
20 Jahre Andreas Jänich (nicht anwesend) 
 Günter Peters  
 
30 Jahre Frank Gesche (nicht anwesend) 
 Hans-Peter Heckmann 
 Bernhard Wehling 
  
50 Jahre Reinhard Morawietz 
 
 
Der Vorsitzende dankte weiterhin:  
 
1. Ulrich Pokwa, Günter Domke und Jörg Nägeler für den immer einwandfreien Zustand des 

Platzes 
2. Matthias Hartmann für die Arbeit als Webmaster  
3. Thomas Kröhnoff für seine Arbeit als Presse- und Sportreferent 
4. Jerome und Joel Tix für die Gewährleistung des regelmäßigen Flugbetriebes beim 

Hallenfliegen 
5. Klaus Uehlemann für die Führung der Werkstatt 
6. Christopher Platvoet, Günter Peters und Sven Waltemathe für die Tätigkeit als Fluglehrer 
7. Andreas Thyret für die Führung der Mitgliederverwaltung 
8. Ulrich Flühs für seine Feuerwehreinsätze bei Metallarbeiten 
9. Bernhard Ulrich für die Organisation der Vereinsfahrt in die Rhön 
10. allen Mitgliedern für den Einsatz bei den Wettbewerben und Arbeitseinsätzen 
11. und den Vorstandskollegen für die geleistete Arbeit. 
 
Die Versammlung sprach Michael den Dank für seine Vorstandsarbeit als 1. Vorsitzender aus. 

 
TOP 5 Die Versammlung wurde von 10:20 Uhr bis 11:00 Uhr zur Einnahme des Frühstücksbüfetts 

unterbrochen. 
  
TOP 6 Ulrich Freitag präsentierte für den verstorbenen Heribert Fingerhut den Mitgliederbericht und den 

Kassenbericht.  
Das Jahr 2022 wurde mit einem Überschuss von 765,52 € abgeschlossen, für das Jahr 2023 
ergab sich ein Überschuss von 1.127,29 €. Die vollständige Präsentation ist für jedes 
Vereinsmitglied beim Vorstand einsehbar.  

 
Den Bericht der Kassenprüfer (Rainer Mörstedt und Karsten Trettin) wurde von Rainer Mörstedt 
vorgetragen. Die Kassenprüfer hatten keinerlei Beanstandungen und empfahlen der 
Versammlung die posthume Entlastung des Kassierers, die von der Versammlung auch 
ausgesprochen wurde. Der vollständige Prüfbericht ist für jedes Vereinsmitglied beim Kassierer 
einsehbar. 
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Ulrich Freitag verlas in Vertretung für den erkrankten Klaus Uehlemann den Werkstattbericht. Der 
vollständige Werkstattbericht ist für jedes Vereinsmitglied beim Vorstand einsehbar. 
 
Der Sport- und Pressebericht wurde von Thomas Kröhnoff vorgestellt. Der vollständige Sport- 
und Pressebericht ist für jedes Vereinsmitglied beim Vorstand einsehbar. 
. 

  
 
TOP 7 Wahl des Wahlleiters, Entlastung des Vorstandes 

 
Vorschlag:   Werner Endberg   
 
Ja-Stimmen 46 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  0 
 
Werner Endberg nahm die Wahl an. 
 
Werner Endberg dankte dem Vorstand für die in 2022 und 2023 geleistete Arbeit und beantragte 
die Entlastung des gesamten Vorstandes.  
 
Ja-Stimmen 46 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen 0 

  
 
TOP 8 Wahl des geschäftsführenden Vorstandes 

 
 
1. Vorsitzender Vorschlag: Michael Nitschke 
 
Ja-Stimmen 45 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Michael Nitschke nahm die Wahl an 
 
 
 
 
Stellvertretende Vorsitzende  Vorschlag 1: Klaus Uehlemann  
    
 
Ja-Stimmen 45 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Der erkrankte Klaus Uehlemann hatte im Vorfeld erklärt, dass er im Falle einer Wahl diese 
annehmen wird. 
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  Vorschlag 2: Martin Adler 
 
Ja-Stimmen 45 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
 . 
Martin Adler nahm die Wahl an. 
 
 
Geschäftsführer Vorschlag: Ulrich Freitag 
 
Ja-Stimmen 45 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Ulrich Freitag nahm die Wahl an. 
 
Kassierer Vorschlag: Hans-Peter Heckmann  
 
Ja-Stimmen 45 
Nein-Stimmen 0 
Enthaltungen  1 
 
Hans-Peter Heckmann nahm die Wahl an.  
  
 

7.l 7.  Benennung des erweiterten Vorstandes 
 

Die Benennung der u.g. Personen wurde durch die Mitgliederhauptversammlung einstimmig 
bestätigt.  
 
Jugendreferent  Keine Wahl 
Weil sich in der Versammlung kein Mitglied für diese Aufgabe zur Verfügung stellte muss diese 
bis auf weiteres vakant bleiben. Deshalb bittet der Vorstand alle Mitglieder, sich auch noch nach 
der Mitgliederhauptversammlung für die Jugendarbeit zur Verfügung zu stellen.  
 
Sportreferent Vorschlag: Thomas Kröhnoff 

 
Werkstattleiter: Vorschlag: Klaus Uehlemann 

 
Platzwart: Vorschlag: Ulrich Pokwa 
 

Webmaster: Vorschlag: Matthias Hartmann 
 

Pressereferent: Vorschlag: Thomas Kröhnoff 
 

Kassenprüfer Vorschlag: Karsten Trettin (weiterhin) 
        Hans-Dieter Grütering       
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Jugendsprecher: Vorschlag: keine Wahl 
Weil sich in der Versammlung kein Mitglied für diese Aufgabe zur Verfügung stellte, muss diese 
bis auf weiteres vakant bleiben. 

 
Fluglehrer: Günter Peters, Christopher Platvoet und Sven Waltemathe 

 
Die vorgeschlagenen Mitglieder nahmen die jeweilige Aufgabe an. Die nicht Anwesenden hatten 
ihre Zustimmung im Vorfeld erklärt. 
 

  
 

 
TOP 9 Veranstaltungen 2023 

 
16.03.2024 Platzpflege im Rahmen „Herten putzt sich raus“ 
24.03.2024   11:00 Uhr Anfliegen 
11./12.05.2024 Vest Pokal 2024 
29.05. bis 02.06.2024 Vereinsfahrt in die Rhön 
20.07.2024 RES Wettbewerb  
24. bis 25.08.2024 60 jähriges Vereinsjubiläum mit Flugtag 
  und IGG Großseglermeeting 
07.12.2024 Platzpflege 
08.12.2024   11:00 Uhr Nikolausfliegen  
29.12.2024   11:00 Uhr Abfliegen 
 
05.06.2024   19:00 Uhr Mitgliederversammlung mit Flugleiterschulung 
07.08.2024   19:00 Uhr Mitgliederversammlung  
06.11.2024   19:00 Uhr Mitgliederversammlung 
 
 

TOP 10 Anträge 
 

 Durch Bernhard Ulrich wurden 4 Anträge eingebracht. 
 
Antrag 1: Beantrage ich im Bereich des Clubhauses zur Sicherung der Mittglieder einen 
Fangzaun. Mittglieder die sich im Bereich des Ladeschranks und beim Eintragen in das Flugbuch 
oder sonstigen Aufenthalts in diesem Bereich sind nicht geschützt. 
  
Anmerkung des Vorstandes: Der Vorstand hat auf seiner Vorstandssitzung in 12/2023 bereits die 
Umsetzung dieses Vorhabens beschlossen, von daher muss über diesen Antrag nicht 
abgestimmt werden.  
 
Antrag 2: Beantrage ich eine Webcam, mit der man den Vorbereitungsbereich einsehen kann.  
Anmerkung des Vorstandes: Bevor über diesen Antrag entschieden werden kann, muss dem 
Antrag ein Konzept beigelegt werden, welches die Umsetzung der folgenden Themen darlegt: 
- rechtliche Rahmenbedingungen 
- technische Umsetzung 
- Administration des Betriebes 
- Anschaffungskosten und Kosten des Betriebes 
 
Nach reger Diskussion wurde darüber abgestimmt, ob der Auftrag für die ein entsprechendes 
Konzept erteilt werden soll. Abstimmungsergebnis: 
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Ja-Stimmen 18 
Nein-Stimmen 13 
Enthaltungen  15 
 
Bernhard Ulrich erklärte sich bereit, das entsprechende Konzept zu erstellen. Neben den o.g. 
Kriterien soll das Konzept auch die Zielsetzung darlegen, die mit der Installation der Webcam 
erreicht werden soll. Das Konzept ist dann Basis für einen neuerlichen Antrag in der nächsten 
MHV.  
 
Antrag 3: Beantrage ich, das Piloten die bei langen Thermikflügen mit Segelflugzeugen, sich in 
einem zugewiesenen Bereich hinsetzen dürfen. Zum Starten und Landen der Modelle wird 
natürlich rechtzeitig der Pilotenstandplatz aufgesucht.   
  
Anmerkung: Hierzu ist keine Abstimmung erforderlich, da die Flugplatz- und Flugordnung 
satzungsgemäß durch den Vorstand aufgestellt wird. Dieser sieht aus den folgenden Gründen 
hier keinen Handlungsbedarf: 
- Sicherheitsaspekte 
- Übersicht des Flugleiters über die aktiven Piloten 
 
Antrag 4: Ich stelle den Antrag eine Facebook Seite für den Verein einrichten zu dürfen. Ich 
übernehme erst mal für ein Jahr die Pflege der Seite. 
   
Anmerkung des Vorstandes: Der Vorstand lehnt die Einrichtung einer weiteren Web Präsenz 
neben unserer Homepage ab. Der gewünschte Werbeeffekt lässt sich viel effektiver erzielen, 
wenn die Mitglieder entsprechende Beiträge auf unserer Homepage unter ihrem Account in den 
Portalen/Foren verlinken.  
 
Nach intensiver Diskussion wurde über den Antrag abgestimmt: 
 
Ja-Stimmen 11 
Nein-Stimmen 18 
Enthaltungen 17 
 
Der Antrag ist damit abgelehnt. 
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TOP 11 Verschiedenes 
 
Am 02.02.2024 startet das Bauprojekt für einen RES Segler im Rahmen der wöchentlichen 
Werkstatttermine. Der Verein bezuschusst die erfolgreiche Fertigstellung und Einfliegen des 
Modells bis 09.05.2024 mit 20,00€. Über den Verlauf des Projekts wird auf der Homepage des 
Vereins berichtet. 
 
Kommunikation  
Aufgrund der fortschreitenden Abdeckung des E-Mail-Verkehrs bei unseren Mitgliedern erfolgt 
bereits ab dem Jahr 2015 bei vorhandener E-Mailadresse ausschließlich eine Kommunikation per 
E-Mail. 
Schriftliche Informationen per Brief werden nur an Mitglieder ohne E-Mailadresse verschickt.  
 
Es ergeht daher erneut die Aufforderung an die Mitglieder, jegliche Veränderungen der 
Kontaktdaten (Adresse, Telefon, E-Mail) anzuzeigen.  
 
Hierzu wird eine E-Mailadresse eingerichtet, an die diese Änderungsmitteilungen geschickt 
werden kann. Diese Adresse lautet: mitglieder@fsv-vest.de 
 
 
 

 
Hinweis: Aus Gründen der Lesbarkeit wurden nur die Unterschriften und nicht das gesamte 
Protokoll eingescannt. Das unterschriebene Originaldokument ist beim Vorstand einsehbar. 
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